

#SENIOREN 06. Dezember 2021

# **EVG-Seniorinnen und Senioren: Danke für das ehrenamtliche Engagement!**

Auf Basis einer Erhebung des Deutschen Alterssurveys (DEAS) wurde anlässlich des Tags des Ehrenamtes am 5. Dezember untersucht, in welchem Umfang sich Menschen im Alter zwischen 46 und 90 Jahren ehrenamtlich in Vereinen, Initiativen oder Organisationen engagieren. Die Ergebnisse wurden verglichen mit Befunden aus dem Jahr 2017.



Menschen im Alter von 66 bis 75 Jahren engagieren sich demnach zu etwa einem Viertel und damit ähnlich häufig wie vor der Pandemie. Sie wenden mit 5,7 Stunden pro Woche auch überdurchschnittlich viel Zeit für ihre ehrenamtliche Tätigkeit auf. Bei den 76- bis 90-Jährigen ist die Quote deutlich niedriger, aber in dieser Gruppe engagiert sich ebenfalls noch knapp jede und jeder Fünfte ehrenamtlich. Der Anteil der in einer Organisation oder Gruppe Engagierten sank von 2017 zum Winter 2020/2021 nur geringfügig um 0,4 auf 22,2 Prozent.

Die Studie belegt damit, dass das Engagement in der Pandemie, trotz vielfach großer persönlicher und familiärer Belastungen, kaum abgenommen hat. Auch fast 1.600 Senior\*innen sind weiterhin in ehrenamtlichen Funktionen in der EVG aktiv.

Anne Pawlitz, Vorsitzende der Bundesseniorenleitung: „Ich möchte mich bei allen Seniorinnen und Senioren, die in unserer EVG ehrenamtlich aktiv sind, herzlich für ihr Engagement bedanken.“